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Напомним, история с памятником 
длится с минувшего лета. В августе па-
мятник был демонтирован и увезён с 
площади Победы в Ревде из-за его 
якобы аварийного состояния. «Госпожа 
Клепикова фактически «шантажирует» 
жителей, утверждая, что реконструкция 
площади с установкой фонтана и сохра-
нением памятника невозможна. Мол, 
не согласитесь с переносом монумента 
– не будет благоустройства, – расска-
зывал тогда первый секретарь Сверд-
ловского обкома Александр Ивачёв. – 
Однако изначальный проект благо-
устройства площади Победы, разрабо-
танный самой администрацией Ревды, 
не предусматривал перенос памятника 
Ильичу. Рядом планировалось смонти-
ровать фонтан. И одно другому не ме-
шает и финансирование проекта от 
этого никак не зависит!» 

Снос в Ревде памятника вызвал шквал 
возмущений многих россиян. Война про-
тив советского наследия не может не 
встречать неприятия у миллионов сооте-
чественников. Официальные СМИ посто-
янно подчёркивают, что Украина воюет с 
советскими памятниками, оплёвывая ис-
торию. Но, получается, Россия занима-
ется тем же. Возведение в ранг нацио-
нальных героев белогвардейских пала-
чей, гитлеровских пособников, испове-
дующих фашистские взгляды философов, 
трансляция на ТВ антисоветских фильмов 
– всё это не оставляет сомнений в сути 
происходящего. 

Но самым вопиющим олицетворе-
нием беззакония было проведение го-
родской администрацией Ревды опроса 
о судьбе памятника на сайте Госуслуг. 
До голосования были допущены дети с 
14 лет, а вот многие пенсионеры, не 
разбирающиеся в новых технологиях, 

проголосовать не смогли. Прокуратура 
признала проведённую городской адми-
нистрацией процедуру опроса незакон-
ной. Таким образом, правовые основа-
ния для сноса памятника Владимиру Ле-
нину отсутствуют. 

Московские коммунисты поддержали 
своих свердловских товарищей и про-
вели в Москве у представительства гу-
бернатора Свердловской области 
встречу с избирателями. На ней присут-
ствовали депутаты Государственной 
Думы, Московской городской Думы, 
представители Центрального комитета 
КПРФ, Московского городского комитета 
КПРФ, местных партийных отделений 
КПРФ Москвы.  

Встречу открыл и вёл депутат Госдумы, 
первый секретарь ЦК ЛКСМ Владимир 
Исаков. В своём вступительном слове он 

рассказал об истории, связанной со сно-
сом памятника В.И. Ленину в Ревде. Вла-
димир Исаков сделал акцент на том, что 
городская администрация действует в  ин-
тересах строительных компаний, стремя-
щихся нагреть руки на работах по благо-
устройству. В угоду коммерсантам ведётся 
война с наследием советской эпохи.  

Перед собравшимися выступили руко-
водитель фракции КПРФ в Мосгордуме, 
первый секретарь Николай Зубрилин, де-
путаты Госдумы Мария Дробот и Сергей 
Обухов, первый секретарь Свердлов-
ского отделения ЛКСМ РФ Денис Куроч-
кин. Все они расценили действия властей 
Ревды как проявление неуважения к ис-
тории нашей Родины. Коммунисты напом-
нили, что Владимир Ильич Ленин яв-
ляется основателем нашего государства. 
Именно по принятым во времена руко-

водства Ленина Советом народных ко-
миссаров декретам Россия живёт вплоть 
до настоящего времени. Депутаты под-
чёркивали, что с именем Владимира Ле-
нина связано предоставление народу 
возможности пользоваться социальными 
благами: бесплатно получать образова-
ние, бесплатно лечиться, иметь доступное 
жильё и т.д. Все достижения нашей 
страны – индустриальное могущество, 
победа над нацизмом, создание разви-
той инфраструктуры – стали реальностью 
благодаря деятельности Ленина и Комму-
нистической партии. А реставрация капи-
тализма тяжело отразилась на положе-
нии России и народа. Неслучайно боль-
шинство россиян отдают предпочтение 
Советской эпохе, рассматривая её как 
время самых больших достижений за всю 
историю нашего государства.  

Выступающие депутаты также обра-
тили внимание на прозвучавшее из уст 
президента России во время его выступ-
ления на Валдайском форуме заявление 
о бесперспективности продолжения 
курса, проводимого до 2022 года. Тем не 
менее, снос памятника Владимиру Ле-
нину в Ревде, раскручивание антикомму-
низма и антисоветизма подчёркивает 
фактическое стремление правящих кру-
гов вести страну по губительной проза-
падной либеральной колее.  

Депутаты-коммунисты предупредили, 
что если война против Советского насле-
дия продолжится, то народ России непре-
менно сплотится и возвысит голос против 
антисоветизма.  

В завершающей части мероприятия 
Мария Дробот зачитала заявление участ-
ников встречи с депутатами, единогласно 
поддержанное всеми присутствовав-
шими.  

Пресс-служба МГК КПРФ
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Основы учения – 
партактиву!  

 
Вступительную лекцию, посвящённую ос-

новам марксизма-ленинизма, провёл депу-
тат Государственной Думы Денис Парфёнов. 
Эта лекция рассчитана на товарищей, 
только что вступивших в партию, и при-
звана подтянуть их знания, давая общее 
представление о самых базовых вопросах.  

Курс состоит из пяти занятий, каждое из 
которых раскрывает тот или иной аспект 
марксистко-ленинского учения. Слушатели 
смогут не только ознакомиться с историче-
скими сюжетами, но и лучше понять акту-
альность идей Маркса, Энгельса, Ленина и 
Сталина в наше время. Учебным процессом 
предусмотрена возможность задавать во-
просы и делиться своими размышлениями.  

По завершении всех занятий прослушав-
ших полный курс лекций ждёт экзамен, 
включающий тестовую часть и собеседова-
ние. Желаем всем товарищам успехов в 
освоении материала и уверенности в своих 
силах!

Не дадим плюнуть в историю! 
 

12 ноября в Москве около здания представительства губернатора Свердловской области состоялась встреча 
депутатов-коммунистов с избирателями по теме сноса памятника Владимиру Ленину в Ревде

В статье 17 этого закона Депар-
таменту культурного наследия пред-
писывают до 1 июля 2025 для всех 
выявленных объектов культурного 
наследия города Москвы, которые 
были выявлены до 1 июля 2024 
года, провести государственную ис-
торико-культурную экспертизу. По 
результатам этой экспертизы нужно 
либо подтвердить статус памятника 
и включить его в реестр, либо отка-
зать в статусе памятника.  

Согласно 73-му Федеральному 
закону об объектах культурного на-
следия, региональный орган охраны 
памятников действительно должен 
провести такую экспертизу в тече-
ние года после включения памят-
ника в список выявленных. Но есть 
важный нюанс. В Москве выявлен-
ных объектов культурного наследия, 
получивших этот статус до 1 июля 
2024 года, 1777. Тысяча семьсот 
семьдесят семь. Это здания, ан-
самбли, парки и другие объекты 
культурного наследия, получившие 
этот статус ещё с советских времен. 
Провести за полгода 1777 госу-
дарственных историко-культурных 
экспертиз физически невозможно. 
Абсолютно очевидно, что они прове-
дены не будут.  

А дальше Мосгордума и кон-

кретно редактор законопроекта Ев-
гений Герасимов («Единая Россия») 
включает в статью 17 следующий 
пункт: 

«3. Выявленные объекты культур-
ного наследия, указанные в части 2 
настоящей статьи, в отношении ко-
торых до 1 июля 2025 года не при-
няты решения о включении в ре-
естр, подлежат исключению из пе-
речня выявленных объектов куль-
турного наследия». То есть, согласно 
законопроекту, все выявленные 
объекты культурного наследия, в от-
ношении которых не будет прове-
дена ГИКЭ о включении их в реестр 
(а это подавляющее большинство из 
1777 памятников), будут лишены 
охранного статуса автоматически. 

Это положение законопроекта 
незаконно чуть более, чем пол-
ностью. Порядок работы с выявлен-
ным объектами культурного насле-
дия устанавливает Федеральный за-
кон от 25.06.2002 № 73-ФЗ (ред. от 
08.08.2024) «Об объектах культур-
ного наследия (памятниках истории 
и культуры) народов Российской Фе-
дерации». Статья 16.1 утверждает 
следующее: «15. Региональный ор-
ган охраны объектов культурного 
наследия исключает выявленный 
объект культурного наследия из пе-

речня выявленных объектов куль-
турного наследия на основании ре-
шения о включении такого объекта 
в реестр или об отказе во включе-
нии такого объекта в реестр, приня-
того в порядке, установленном на-
стоящим Федеральным законом». 

Статья 18: «11. Региональный ор-
ган охраны объектов культурного 
наследия, федеральный орган 
охраны объектов культурного на-
следия вправе принять решение об 
отказе во включении выявленного 
объекта культурного наследия в ре-
естр по следующим основаниям: 

1) отрицательное заключение го-
сударственной историко-культурной 
экспертизы; 

2) недостоверность сведений об 
объекте (в том числе сведений о 
времени возникновения или дате 
создания объекта, датах основных 
изменений (перестроек) данного 
объекта и (или) датах связанных с 
ним исторических событий, о место-
нахождении объекта); 

3) наличие сведений об объекте 
в реестре». 

Памятник не может быть исклю-
чен из списка выявленных на том 
основании, что в отношении него не 
принято какое бы то ни было реше-
ние. Мосгордума не может устанав-
ливать дополнительные основания 
исключения выявленных памятни-
ков из перечня выявленных объ-
ектов культурного наследия. КПРФ 
не поддержала варварский законо-
проект, однако 14 ноября он был 
принят Мосгордумой.

Удар по памятникам
Не прошло и двух месяцев с избрания нового состава 

Мосгордумы, а она уже планирует принимать законы, 
прямо нарушающие федеральное законодательство и уни-
чтожающие почти 2000 памятников истории и культуры 
города Москвы. В Мосгордуму был тайком внесён новый 
закон об объектах культурного наследия в городе Москве. 


